



Carnaval de Québec

en collaboration avec



**Mer**cur**e**  
communication

**Communiqué de presse**  
**Pour diffusion immédiate**

**LE RETOUR DES DUCHESSES DU CARNAVAL : POUR FAIRE LA FÊTE AUTREMENT!**  
**C'est aujourd'hui que débute la période d'inscriptions**

**Québec, le vendredi 18 octobre 2013** — À l'occasion de son 60<sup>e</sup> anniversaire, le Carnaval de Québec en collaboration avec Loto-Québec remet au goût du jour son concours de Duchesses. L'événement populaire, inspiré de l'histoire carnavalesque, sera mis en place afin de propager les festivités dans l'ensemble de la grande région de Québec!

Dans une formule revisitée, le concours de Duchesses du Carnaval contribuera à faire revivre cette tradition qui a marqué l'imaginaire de plusieurs générations de la ville de Québec, de 1955 à 1996. Depuis lors, les carnavaloux ont eu l'occasion à maintes reprises de manifester leur désir de voir renaître ce concours.

« Dans le contexte du retour des Duchesses, nous redonnons à la population une activité qui contribuera à créer un sentiment d'appartenance et une mobilisation entre les Duchés. Nous allons recentrer le Carnaval vers la fête, la participation populaire et le plaisir qui s'y rattache », a affirmé Denis Simard, président du Carnaval de Québec.

**Devenez Duchesse du Carnaval 2014!**

Les jeunes femmes intéressées à poser leur candidature pourront le faire du 18 octobre au 6 novembre prochain, sur [duchessescarnaval.ca](http://duchessescarnaval.ca). Pour être admissibles au concours, elles doivent, entre autres, être âgées entre 18 et 35 ans, résider sur le territoire de la Capitale-Nationale ou de Chaudière-Appalaches et **soumettre un projet rassembleur** qu'elle souhaite réaliser afin de devenir l'une des sept Duchesses du Carnaval 2014. Que ce soit l'organisation d'un rassemblement thématique, d'un spectacle inusité ou d'une activité festive, le projet, lié au Carnaval ou à l'hiver, se devra d'être accessible et rassembleur. Il devra se dérouler dans le Duché de la candidate, entre le 10 et le 26 janvier.

Toutes les candidates seront invitées à se rassembler pour une séance d'information, le 7 novembre à Laurier Québec. Toutes les personnes ayant appliqué et étant éligibles auront la chance de se faire valoir lors d'une première entrevue, les 9 et 10 novembre. En tout, 21 candidates seront retenues (trois par Duché) et sept seront sélectionnées lors d'une deuxième entrevue, le 16 novembre, remportant le titre de Duchesse. Elles seront dévoilées à la fin du mois de novembre 2013.

Le financement du projet de chaque Duchesse se fera en collaboration avec la **plateforme de financement participatif La Ruche**, sur une base entre 1 000 \$ et 2 000 \$. Les sept Duchesses pourront solliciter la participation de leur communauté (famille, amis, commerçants) pour toute aide supplémentaire à la réalisation de leur projet (ressources humaines, ressources matérielles, soutien technique). Tout au long du processus, le Carnaval offrira des formations et visera à accompagner les Duchesses dans la réalisation de leur projet respectif.

Parmi les sept Duchesses, une Reine sera élue lors de l'ouverture officielle du Carnaval, le 31 janvier. Deux critères seront considérés pour l'élection de la future Reine : le nombre de Bougies vendues et l'évaluation de son projet par un jury.

### **Le Carnaval grandit**

Cette année, le Carnaval redéfinit son territoire à la grandeur de la région de la Capitale-Nationale. À l'image de la Ville de Québec qui s'est transformée depuis, les [Duchés](#) aussi ont grandi occupant maintenant tout le territoire, de Charlevoix jusqu'à Portneuf, en plus de la région de Chaudière-Appalaches : Beauport, Charlesbourg, La Haute St-Charles, Ste-Foy-Sillery-Cap-Rouge, Les Rivières La Cité-Limoilou et Lévis. Pour Jean Pelletier, directeur général : « C'est un signal clair que nous envoyons à tous ceux qui sont déjà venus célébrer le Carnaval au cours des 59 dernières années et qui ont encore le cœur à la fête. Nous encourageons toute la population à participer et à supporter les projets organisés par les Duchesses, qui vont à leur façon, venir contribuer à faire la fête autrement au sein de leur Duché ».

Pour la première fois, les résidents de toutes les régions de la province de Québec pourront se procurer la Bougie pour encourager un organisme vendeur ou pour se prévaloir du privilège d'offrir plus de chances à la Duchesse de leur choix de devenir Reine. La Bougie en vente à 10 \$ peut être commandée dès maintenant sur la page [bougie.carnaval.qc.ca](http://bougie.carnaval.qc.ca) et sera livrée par la poste à partir de décembre. Les organismes humanitaires, sportifs et culturels sont les bienvenus à adopter ce mode de financement qui leur permettra de se prévaloir d'une commission pour chaque Bougie vendue via un code à inscrire lors de l'achat en ligne.

**Du 31 janvier au 16 février 2014, Québec est Complètement Carnaval!**

- 30 -

Source : Pascale Grenier, attachée de presse pour le Carnaval de Québec  
T : 418-626-3716 #220 / C : 418 803-5754  
[pascale.grenier@carnaval.qc.ca](mailto:pascale.grenier@carnaval.qc.ca)

Mercure Communication  
418 681-5559  
[info@mercurecommunication.com](mailto:info@mercurecommunication.com)